



**SU MAJESTAD EL REY MOHAMMED VI
QUE DIOS LE ASISTA**



SM el Rey dirige un mensaje a los participantes en la 8ª Conferencia Islámica de Ministros de Medio Ambiente

SM el Rey dirige un mensaje a los participantes en la 8ª Conferencia Islámica de Ministros de Medio Ambiente

Su Majestad el Rey Mohammed VI dirigió un mensaje a los participantes en la 8ª Conferencia Islámica de los Ministros de Medio Ambiente, inaugurada, hoy miércoles en Rabat, bajo el lema: "El papel de los factores culturales y religiosos en la protección del medio ambiente y el desarrollo sostenible".

He aquí el texto completo del Mensaje Real, que fue leído por el ministro de Cultura y Comunicación, Mohamed Laaraj.

"Looor a Dios, la oración y el saludo sean sobre nuestro señor Enviado de Dios, su familia y compañeros,

Altezas,

Excelencias,

Señoras y Señores,

Es para nosotros un motivo de alegría dirigirnos a los participantes en los trabajos de la 8ª Conferencia Islámica de los Ministros del Medio Ambiente, que Hemos querido colocar bajo Nuestro Alto Patrocinio, por la enorme importancia que otorgamos a las cuestiones medioambientales y del desarrollo sostenible.

Al desear la bienvenida a nuestros honorables huéspedes en su segunda patria, Marruecos, queremos aprovechar esta ocasión para reiterar Nuestras felicitaciones y mejores deseos de pleno éxito en su labor al Doctor D. Salem Ben Mohamed el Malek, al ser nombrado como Director General de la Organización Islámica para la Educación, la Ciencia y la Cultura (ISESCO).

Queremos igualmente transmitir nuestra gratitud y consideración a esta organización, por los loables esfuerzos que constantemente despliega en pro de la consolidación de la cooperación islámica común, en todos los dominios, especialmente en el medioambiental, por la gran importancia que revisten los aspectos científico, cultural y religioso en la realización del desarrollo sostenible y la preservación del medio ambiente.

Señoras y Señores,

Las problemáticas del medio ambiente y el desarrollo sostenible figuran entre los grandes retos que el mundo afronta. En efecto, numerosos estudios e investigaciones internacionales han revelado un agotamiento sin precedentes de las riquezas naturales y un enorme incremento de los niveles de contaminación, a los que hay que añadir un profundo desequilibrio medioambiental, a escala mundial. Esta preocupante y grave situación, que actualmente atraviesa nuestro planeta, ha producido claros efectos negativos, tanto desde el punto de vista socioeconómico como sanitario, lo que inexorablemente predice las amenazas que penden sobre todos los puntos del mismo, especialmente sobre aquellos más vulnerables.

En este sentido, los acuciantes problemas medioambientales, cuyos efectos negativos no conocen fronteras políticas ni geográficas, sólo podrán ser afrontados en el marco de una estrecha cooperación entre los países. En efecto, ningún país, cualesquiera que fueran sus capacidades, podrá encarar por sí solo estos problemas.

Así pues, esta conferencia constituye una ocasión que permite a nuestros países efectuar una evaluación de los esfuerzos llevados a cabo en este ámbito y coordinar la colaboración y cooperación entre todos los actores, con miras a realizar los objetivos marcados, a favor de un futuro mejor para todos nuestros países y pueblos.

Señoras y Señores,

El Reino de Marruecos se ha adherido al proceso de movilización colectiva, tanto a escala nacional como internacional, adoptando una política voluntarista de preservación del medioambiente, basada en la movilización de las energías y esfuerzos que favorecen un desarrollo sostenible que hace del medio ambiente un pilar fundamental, integrando la dimensión ecológica en las diferentes estrategias sectoriales y planes de desarrollo, amén de la constitucionalización del derecho al medio ambiente, que representa un paso más por el camino del serio compromiso de Marruecos con la preservación del medio ambiente.

Paralelamente, el Reino de Marruecos ha afianzado su participación en el proceso de aceleración de la aplicación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible 2030, de las Naciones Unidas, a través de la adopción de la estrategia nacional para el desarrollo sostenible, conforme a un enfoque participativo, que integra las dimensiones económica, social y medioambiental y se fundamenta sobre claros referenciales constitucionales y jurídicos.

Para la implementación de esta estrategia, se ha instituido un marco

para la gobernanza fue creado y una serie de planes sectoriales para el desarrollo sostenible, adoptados, con el fin de reforzar la transición hacia la economía verde, en el horizonte de 2030.

Por otra parte, la Carta de la ejemplaridad de la administración establece, entre los objetivos que tiene fijados, la generalización del enfoque medioambiental dentro de las dependencias y administraciones públicas, promoviendo las adquisiciones públicas sostenibles y responsables, y consolidando la ejemplaridad de los actores públicos en el dominio de la adopción escalonada del transporte sostenible.

Obviamente, la realización de los objetivos de tal estrategia, permanece tributaria de la adhesión de todos los componentes de la sociedad, a través de un profundo cambio cultural, basado en el desarrollo de la conciencia medioambiental y la promoción de la educación sobre el medio ambiente, particularmente entre las nuevas generaciones, así como el arraigo de la cultura del desarrollo sostenible, mediante su integración en los programas de educación, enseñanza y formación.

Todo ello ha de consolidarse mediante la adopción de programas de acción para la sensibilización, comunicación y educación sobre el medio ambiente, a fin de desarrollar comportamientos individuales y colectivos acordes con las exigencias de la protección del medioambiente, según los valores y principios de nuestra sagrada religión islámica.

Señoras y Señores,

Consciente de la necesidad de realizar la complementariedad entre las diferentes agendas de la acción internacional, que en su conjunto buscan luchar contra el cambio climático, el Reino de Marruecos obra sin cesar por adecuar su Contribución Nacional Determinada (NDC)

con los Objetivos del Desarrollo Sostenible a fin de reducir las emisiones de los gases de efecto invernadero.

Con esta finalidad ha sido creado el Centro de competencias para el cambio climático, en tanto que herramienta de seguimiento y apoyo a los actores nacionales, así como para compartir la experiencia de Marruecos en este dominio, consolidando la cooperación Sur-Sur, sobre todo con los países islámicos y africanos.

En otro orden de cosas, el Reino de Marruecos ha fijado el objetivo de la reducción de sus emisiones de gases con efecto invernadero en una tasa de 42%. Este objetivo será realizado fundamentalmente a través de la aplicación de la Estrategia nacional de la energía, en cuyo seno obramos con el fin de elevar la tasa de contribución de las energías renovables para la generación de la energía eléctrica, lo que se llevará a cabo a través de varios proyectos pioneros y vertebradores que tienen que ver con las energías solar, eólica e hidroeléctrica.

Sobre esta base, nuestro país ha emprendido el establecimiento y aplicación del Plan Nacional de Adaptación, a fin de adecuar las prioridades nacionales con los compromisos internacionales en el dominio del cambio climático, así como reforzar óptimamente la capacidad de adaptación de modo adecuado con las prioridades sectoriales y especificidades de los ámbitos territoriales, movilizándolo oportuno apoyo técnico y financiero para realizar los objetivos fijados.

Señoras y Señores,

Estamos convencidos de que la acción medioambiental colectiva reviste una importancia capital para reforzar las bases de la cooperación islámica común, a través de la consolidación de las vías de complementariedad y coordinación, así como mediante el intercambio de experiencias y saber hacer entre los países islámicos.

En este contexto, el Reino de Marruecos ha puesto en marcha la creación de la Academia islámica del medio ambiente y del desarrollo sostenible, en tanto que ambicioso proyecto que tiene por objetivo el intercambio de conocimientos y la profundización de una reflexión científica rigurosa, a la vez que busca concienciar acerca de los retos medioambientales y del desarrollo, tanto actuales como futuros, y los medios para su tratamiento en los ámbitos de la gobernanza, las ciencias, las tecnologías y el refuerzo de las competencias.

Tal instancia busca igualmente ocupar los necesarios puestos avanzados en el dominio del desarrollo sostenible, procurando adoptar metodologías de trabajo inspiradas de la genuina cultura islámica para el aprovechamiento de los recursos de la tierra.

En este sentido, es necesario insistir sobre la importancia de tomar las medidas necesarias para que esta academia sea una institución dependiente de la Organización para la Cooperación Islámica. Ello le permitirá echar mano de los instrumentos de cooperación internacional necesarios para el desarrollo de su labor y la puesta en marcha del papel que le corresponde en el seno de esta organización, en el marco de su interacción con las demás instituciones regionales internacionales interesadas en el tema.

Tenemos la certidumbre de que el debate científico constructivo así como las propuestas y recomendaciones pertinentes que emanarán de esta importante conferencia, tendrán sin lugar a dudas un efecto positivo sobre la promoción de las cuestiones medioambientales y del desarrollo sostenible en nuestro mundo islámico.

Al reiterarles la bienvenida, les queremos desear una feliz estancia entre nosotros, implorando a Dios Todopoderoso les guíe por el buen camino y les aporte éxito.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wabarakatouh".

